

# Protokoll

Konventssitzung am 08. Juli 2019

Studentischer Konvent  
Schuhstraße 19  
91052 Erlangen

[stuve.fau.de](http://stuve.fau.de)  
[stuve-konvent@fau.de](mailto:stuve-konvent@fau.de)

## Inhaltsverzeichnis

<b>1 Anwesenheit</b>	<b>2</b>
1.1 Anwesende Mitglieder . . . . .	2
1.2 Abwesende Mitglieder . . . . .	2
1.3 Stimmrechtsübertragungen . . . . .	2
1.4 Gäste . . . . .	2
<b>2 Formalia</b>	<b>3</b>
2.1 Beschlussfähigkeit . . . . .	3
2.2 Beschluss der Tagesordnung . . . . .	3
<b>3 Berichte</b>	<b>3</b>
3.1 Berichte aus den FSVen . . . . .	3
3.1.1 FSV Med . . . . .	3
3.1.2 FSV Phil . . . . .	3
3.1.3 FSV Nat . . . . .	3
3.1.4 FSV Tech . . . . .	3
3.1.5 FSV ReWi . . . . .	3
3.2 Bericht vom Sprat . . . . .	4
3.3 Bericht von der LAK . . . . .	4
<b>4 Wahlwerbungs Feedback</b>	<b>5</b>
<b>5 Konvents-Voting-Tool: Abschaffen oder wieder bewerben?</b>	<b>5</b>
5.1 Diskussion . . . . .	5
5.2 Abstimmung . . . . .	6
5.3 Meinungsbild . . . . .	6
<b>6 Bestellung von Bechern mit Stuve Logo</b>	<b>6</b>
6.1 Diskussion . . . . .	6
6.2 Ergebnis . . . . .	7
<b>7 Sitzungsfeedback dieser Amtszeit</b>	<b>7</b>
<b>8 Sonstiges</b>	<b>7</b>

## 1 Anwesenheit

### 1.1 Anwesende Mitglieder

Johannes Dietz  
Luisa Weyers  
Ian Ditt  
Lisa Heger  
Johanna Mößner  
Margarita Kavali  
Christina Antesberger  
Florian Gruber  
Max-Augustus Kleiß  
Anja Langheld

### 1.2 Abwesende Mitglieder

Dominik Döllerer  
Quirin Gebert  
Freia Grahn  
Vincent Hauser  
Doris Hoffmann  
Jenefan Krishnan  
Felix Lammermann  
Jonas Lanfer  
Vera Maier  
Veronika Schneider  
Eda Şimşek  
Michael Straulino  
Moritz Wicklein  
Daniel Bayer  
Jonas Grimm  
Sophie Kaminski  
Dorothee Lippold  
Karanpreet Singh  
Nicolas Wörner  
Jasmin Huynh

### 1.3 Stimmrechtsübertragungen

Eda Şimşek auf Florian Gruber  
Dominik Döllerer auf Johanna Mößner  
Moritz Wicklein auf Lisa Heger  
Veronika Schneider auf Ian Ditt  
Jenefan Krishnan auf Luisa Weyers  
Vincent Hauser auf Issi Antesberger  
Dorothee Lippold auf Max Kleiß

### 1.4 Gäste

Luise (GHG)  
Hannah (GHG)

**Protokollanten\*innen: Lisa Heger, Anja Langheld**

**Sitzungsbeginn: 18:40**

Pause: —

**Sitzungsende: 20:09**

## **2 Formalia**

### **2.1 Beschlussfähigkeit**

Es sind 17 Stimmen (inklusive Stimmrechtübertragungen) anwesend. Damit ist die Sitzung beschlussfähig.

### **2.2 Beschluss der Tagesordnung**

Die Tagesordnung wird ohne Anmerkungen einstimmig angenommen.

## **3 Berichte**

### **3.1 Berichte aus den FSVen**

#### **3.1.1 FSV Med**

- neuer Klinikchef wird begrüßt
- mit den Lernräumen gibt es weiter Diskussionen über Öffnungszeiten
- nach dem Staatsexamen wurde in Nürnberg gefeiert und die FSV sollte jetzt die Reinigungskosten tragen ⇒ das werden wir nicht tun

#### **3.1.2 FSV Phil**

- Sommerfest lief gut
- Lernräume werden kaum genutzt, jetzt Gespräche mit Dekan über Mail-Verteiler für alle Phil-Studis damit Werbung für sowas gemacht werden kann

#### **3.1.3 FSV Nat**

- Bierpongturnier, 16 Teams lief ganz gut
- letzte Sitzung war schon, gab nichts besonderes

#### **3.1.4 FSV Tech**

- Haben gerade Sitzung

#### **3.1.5 FSV ReWi**

- Sommerfest lief

### 3.2 Bericht vom Sprat

- In den letzten Wochen, leider kein Sprat-Bericht, wird nachgereicht, weil zwei Großveranstaltungen zu organisieren waren:
- Am 07.07. hat Critical Mass mit ca. 200 Teilnehmer\*innen stattgefunden.
- Am 05.07. hat Flohmarkt mit 23 Verkäufer\*innen und ca. 100 Besucher\*innen stattgefunden.
- Treffen mit H3 hat stattgefunden ⇒ Atmosphäre war gut, genauere Mail kommt noch
  - Politische Veranstaltungen müssen neutral sein (Vertreter\*innen von verschiedenen Parteien)
  - Anträge bitte 6 Wochen vor dem Termin und bitte bei großen Veranstaltungen auch das SiKo mindestens 6 Wochen vorher.
  - Für Lehrzeiten mehrere Räume und Termine als Vorschläge anfragen und besser vorher mal anrufen.
- Letzte Woche hat ein Treffen mit dem Studentenwerk stattgefunden, das wurde noch nicht nachbesprochen, Bericht kommt
- Beim Schlossgartenfest haben Studierende beim Aufbau geholfen und dafür Karten bekommen.
- Die ESE-Stände wurden verlost.
- Es wurden Vorschläge zur Veränderung des Bayrischen Hochschulgesetzes gesammelt.
- Wir verleihen viel Material für die Sommerfeste. Gerade ist das ein bisschen schwierig, weil das Sekretariat noch nicht wieder besetzt ist.
- Es gab eine Gesprächsrunde mit VP-E Bärbel Kopp
  - Wir haben mal wieder das Thema Pflichtanmeldung zu Zweit/Drittversuch angesprochen, das wird rechtlich jetzt nochmal geprüft
  - Wir haben das Thema Korrekturzeit von Klausuren/Hausarbeiten nochmal angesprochen.
- Am 17.06. war FAU-Dialog
  - Bericht von der Strategietagung in Waischenfeld (Qualität von Forschungsanträgen und GKs, flexible Ressourcen-/Stellennutzung nach Modell der Med.Fak an zwei weiteren Fakultäten, Evaluation beendet)
  - Der Präsident ist mit der Politik im Gespräch ⇒ man entnehme die weiteren Infos der Lokalpresse
- Im September bekommen wir Besuch von der KU Leuven
- Es gab eine Gesprächsrunde mit Hr. Herrmann und Hr. Siblinger, die beiden Studentischen Senator\*innen waren dort
  - Veranstaltung war nicht öffentlich, sondern mit Einladung
  - Thema war insgesamt die Bausituation an der FAU
  - Es klang so, als kämen jetzt tatsächlich Dinge in Bewegung ⇒ für einiges könnte es schon zu spät sein

*Hannah (Gast) verlässt um 18:56 Uhr die Sitzung*

### 3.3 Bericht von der LAK

- 16.06 in Weihenstephan
- neue Website geht online
- überall finden Hochschulwahlen statt
- Positionspapier zu Nachhaltigen Hochschulen verabschiedet, inhaltlich ähnlich zu unserm, aber lang
- finanzielle Situationen: Wir haben große Probleme mit Bausubstanz, die anderen eher weniger; alle haben Probleme mit Finanzierung der Lehre ⇒ Positionspapier für mehr Geld
- Struktur der Sitzung soll geändert werden (Berichte zu lang)
- nächste LAK 21.07. in Augsburg

## 4 Wahlwerbungs Feedback

- Wahlbeteiligung ist wieder ein bisschen gestiegen
- Rückgang der Wahlbeteiligung an ReWi, weil kein Wahlstand möglich war
- "I Voted"-Sticker sind gut angekommen, aber lieber in FAU-blau nächstes Mal
- Tischaufsteller in Mensa und Plakate aufgehängen lief auch gut
- Nachricht auf mein-campus- und StudOn-Startseite durch Stuve initiiert
- viele Leute bei Planungstreffen von unterschiedlichen Seiten, aber mit wenig Feedback  
⇒ früher Aufgaben verteilen nächstes Mal
- KandidatInnen-Grillen am 2. Wahltag von Konventslisten  
⇒ nächstes Mal auch Fakultätslisten einladen, um Vernetzung zu verbessern
- Sprühkreide wäre wieder gut, prinzipiell von H3 genehmigt, aber zu wenig Aktive vorhanden, um Schablonen rechtzeitig zu machen
- generell momentan zu wenige aktive Helfer, Sprat kann nicht alles alleine machen
- es wurde rücksichtsvoll Plakatiert (kein Überkleben, etc.), Mail von Lisa hat Wirkung gezeigt
- Rückmeldung der Fakultäten:
  - Nat: Werbung hat nicht so gut geklappt, weil nicht alle FSIn, die die Aufgabe hatten, sich beteiligt haben; es gab einen Stand mit kühlen Süßigkeiten
  - Phil: Wahlnfo-Stand war in der Nähe des Wahllokals  
⇒ Gefühl war, dass mehr Menschen interessiert und auch bereits informiert waren und Interesse an Politik hatten

## 5 Konvents-Voting-Tool: Abschaffen oder wieder bewerben?

- wurde in einer der letzten Sitzungen vorgestellt
- es gibt ein Tool auf der Stuve-Homepage, mit dem jede\*r Studierende Fragen und Anliegen an den Konvent stellen kann und dann von anderen Studierenden unterstützen lassen kann ⇒ ab einer bestimmten Anzahl von Unterstützungen (20), muss die Frage im Konvent besprochen werden
- das Tool wurde kaum beworben und wird daher nicht mehr so sehr genutzt und von uns bisher auch nicht beachtet
- wir könnten das neu bewerben, da wir noch Zugriff darauf haben und das KnowHow in der Stuve noch vorhanden ist
- Problem: momentan kein https und keine Stuve-Adresse
- Damals Aufmerksamkeit durch Mail an alle Studis, aber wieder eingeschlafen
- Wir könnten das wiederbeleben

### 5.1 Diskussion

- Luisa: Wäre es nicht sinnvoller, diese Entscheidung dem "neuen" Konvent zu Beginn seiner Amtszeit zu überlassen, statt das jetzt zu entscheiden, obwohl uns das gar nicht mehr betrifft.
- Johannes: Man könnte aber die Links weglöschen, wenn wir uns jetzt dagegen entscheiden
- Ian: Der nächste Konvent sollte entscheiden, ob sie da die Arbeit investieren möchten und das wiederbeleben
- Johannes: Bleibt liegen, wenn wir es verschieben
- Lisa: Haben trotzdem noch Kontakt zu Konvent und auch Nicht-Konventsmitglieder können im Zweifelsfall Anträge stellen, also wird das wahrscheinlich nicht liegen bleiben.

## 5.2 Abstimmung

Wollen wir jetzt darüber entscheiden, ob wir das Tool wieder einführen?

### Ergebnis:

Ja: 0  
Nein: 14  
Enthaltung: 3

## 5.3 Meinungsbild

Wollen wir dem nächsten Konvent die Abstimmung über Wiederbelebung des Tools empfehlen?

### Ergebnis:

Ja: 10  
Nein: 0  
Enthaltung: 0

*Luise (Gast) verlässt um 19:29 Uhr die Sitzung.*

## 6 Bestellung von Bechern mit Stuve Logo

von Michael Straulino eingebracht und recherchiert, teilweise mit telefonischer Befragung von Michael Straulino.

- Mehrweg-Plastik-Becher kostet 1 € (B-Ware würde billiger werden) (ob Preis mit Druck ist, ist nicht klar!!)
- geschätzte Menge 500-1000 Becher

### 6.1 Diskussion

- Lisa: in der Stuve ist keine Person vorhanden, die das auf Dauer verwalten könnte, weil das ein großer Aufwand ist (Ausleihen, Säubern, ...), der Bedarf besteht aber auf jeden Fall und auch für das Thema "Nachhaltigkeit", wäre das sinnvoll; man könnte die Bestände von FSVen (Tech) finanziell unterstützen und bewerben und diese dann stärker untereinander verleihen
- Christina: FSV Phil würde gerne Becher mitbestellen (damit billiger), weil sie Becher für Veranstaltungen brauchen ⇒ sie würden ihre Becher verleihen, dann bleibt Aufwand bei ihnen; da könnte auch das Stuve-Logo drauf sein ⇒ sie hätten dann aber gerne einen Zuschuss von der Stuve, denn alleine können sie sich das nicht leisten
- Luisa: Becher in der Innenstadt wären gut, damit man nicht immer an die Tech fahren muss, um Becher auszuleihen; wenn FSV Phil selbst Becher bestellt, würden die als potentielle Ausleiher für Gesamtkontingent wegfallen
- Michael Straulino würde Mail schreiben an FSVen und FSIen, um eine Sammelbestellung zu initiieren ⇒ die Becher wären dann mit Stuve-Logo und würden bezuschusst werden
- Christina: nicht jede FSI sollte sich eigene Becher kaufen
- Luisa: neue FSV-Sprecher sollten mal Bestände und Bedarf checken
- Christina: wir sollten jetzt eine Entscheidung treffen, weil FSVen darauf warten, dass jetzt endlich eine Entscheidung kommt
- Luisa: ohne festen Kostenvoranschlag kann man nix abstimmen
- Lisa (zu Finanzen): Haushaltsplan 2019: 8.000€ für Öffentlichkeitsarbeit (bisschen was für Wahlwerbung und anderes verwendet), aber evtl. könnte man daraus bezuschussen); 2.000 € für aktuelle Arbeitskreise (da gibt es gerade keine, also ist das Geld noch frei); 8.000 € für Neuanschaffung (das ist eigentlich für Raumausstattung im neuen Sprat); im Haushaltsplan ist Geld für Bezuschussung möglich, aber brauchen einen Kostenvoranschlag, um darüber abstimmen zu können
- Johannes: Michael Straulino will Erlaubnis, dass er mal FSVen anschreibt diesbezüglich
- Christina: Wenn Stuve-Becher vorhanden, würden sie beim Verwalten helfen; Wenn es keine zentralen Stuve-Becher geben soll, würden sie gerne selbst welche bestellen mit dem Stuve-Logo und dann Bezuschussung durch Konvent
- Luisa: wir sollten abfragen, was die FSIen etc. für ihre Veranstaltungen den brauchen würden und damit, was sinnvoll wäre anzuschaffen an Menge

## 6.2 Ergebnis

- Wir geben an Michael weiter, dass er die FSIn und FSVen anfragen kann, ob sie Becher bestellen wollen würden oder ob sie aus einem Kontingent ausleihen wollen würden und wie viele sie brauchen würden.
- Außerdem brauchen wir einen Kostenvoranschlag
- Die Verwaltung der Becher sollte dann festgeschrieben und besprochen werden (dazu müssen der Konvent, der Sprat und/oder die FSVen intern abstimmen).

## 7 Sitzungsfeedback dieser Amtszeit

- Lisa: in Diskussionen sind öfter mal Menschen ausgestiegen und haben Desinteresse gezeigt; wir wurden gewählt, um unsere Meinung in Diskussionen beizutragen, auch wenn uns nicht jedes Thema persönlich betrifft; keine parallelen Arbeiten erledigen (Mails, Lernen), dann lieber Abmelden von der Sitzung, da geht es um Wertschätzung
- Luisa: Man könnte die Sitzungstermine besser über Social Media und den Stuve-Blog bewerben, die sind ja öffentlich und vielleicht würden Interessierte dann vorbeikommen. Eventuell könnte auch eine kurze Zusammenfassung der Sitzungsthemen nach der Sitzung dort veröffentlicht werden.
- Johanna: ProtokollantInnen durchrotieren, damit nicht immer dieselben Menschen protokollieren müssen ⇒ jeder soll mal protokollieren müssen
- Luisa: findet es sinnvoll, aber manche können auch nicht gut Protokollieren oder wollen nicht, macht Arbeit im Nachhinein härter
- Luisa: man sollte sich rechtzeitig abmelden und rechtzeitig die Stimmen übertragen, damit man weiß, wer da ist und wie wir arbeiten können, mehr Rücksicht auf FSV/Gremien-Sitzungen nehmen bei der Wahl der Sitzungstermine
- Lisa: Empfehlung für nächsten Konvent: zu Beginn des Semesters einen Terminklick erstellen für das gesamte Semester mit Wochen, in denen Sitzungen stattfinden, und dann unterschiedliche Tage auswählen; Terminbekanntgabe eine Woche vorher reicht nicht
- Christina: Konventssitzung hat sich dreimal mit FSV-Sitzung überschritten, obwohl FSV-Sitzungstermine von Semesteranfang an bekannt waren
- Lisa: Essen diskutieren dauert immer lange, obwohl Nachfrage immer da ⇒ Bestellung vorher klären (Sitzung davor) und auch Bezahlung vorher regeln
- Luisa: Kosten müssen mit Anwesenheitsliste erklärt werden und man muss ja auch wissen, wie viel man bestellen muss, feste Deadline für Bestellung (Abend vorher)
- Johanna: interne Deadline, bis wann Stimmen übertragen sein müssen und damit dann quasi Pizza bestellen

## 8 Sonstiges

- Keine Anträge